

SESIONES CIENTÍFICAS

15 de enero

Solemne Sesión Inaugural del Curso Académico 2009 de la Real Academia Nacional de Farmacia. Discurso reglamentario a cargo de la Excm. Sra. Dña. M.^a del Carmen Francés Causapé, Académica de Número de la Real Academia Nacional de Farmacia.

22 de enero

Conferencia del Ilmo. Sr. D. Manuel Benito de las Heras, Académico Correspondiente de la Real Academia Nacional de Farmacia, titulada: "Resistencia a insulina: ¿La puerta de entrada a la diabetes tipo 2?"

29 de enero

Presentación de la Monografía: "Redes de señalización y estrategias terapéuticas". Coordinada por los Excmos. Sres. Dña. María Cascales Angosto y D. José Miguel Ortiz Melón, Académicos de Número de la Real Academia Nacional de Farmacia.

5 de febrero

Conferencia del Prof. Dr. Antonio Vicente Ferrer Montiel: "Inflamación Neurogénica: Mecanismos y Oportunidades Dermocosméticas".

12 de febrero

Conferencia de la Prof. Dra. Mercedes Salaices Sánchez, Catedrática de Universidad, Departamento de Farmacología y Terapéutica, Facultad de Medicina, UAM, titulada: "Hipertensión y producción vascular de mediadores inflamatorios". Fue presentada por el Excmo. Sr. D. Ángel M.^a Villar del Fresno, Académico de Número de la Real Academia Nacional de Farmacia.

19 de febrero

Toma de Posesión como Académico de Honor del Excmo. Sr. D. José Elguero Bertolini, Instituto de Química Médica del CSIC, quien leyó su discurso titulado: "La Farmacia y la Química: Un país, dos

culturas”. Le contestó en nombre de la Corporación la Excma. Sra. Dña. M.^a del Carmen Avendaño López.

26 de febrero

Toma de Posesión como Académico de Número del Excmo. Sr. D. Francisco Javier Puerto Sarmiento, quien pronunció su discurso titulado: “La Triaca Magna”.

5 de marzo

Sesión Necrológica en Memoria del Excmo. Sr. D. Juan Manuel Reol Tejada. Con la intervención de los Excmos. Sres. Académicos de Número, D. César Nombela Cano: “Juan Manuel Reol, una época de la farmacia española”, D. Víctor Jiménez Torres: “Juan Manuel Reol en la cercanía”, D. Antonio L. Doadrio Villarejo: “Juan Manuel Reol, el Académico” y Dña. M.^a Teresa Miras Portugal: “D. Juan Manuel: un líder para una época”.

12 de marzo

Tertulia Científica sobre “La década prodigiosa de las células troncales (1998-2008) y la alquimia celular”. Ponente: Excmo. Sr. D. Juan Ramón Lacadena Calero, Académico de Número.

Conferencia por la Excma. Sra. Dña. María Cascales Angosto, Académica de Número, titulada: “Dieta y Longevidad”.

18 de marzo

Acto conjunto de la Real Academia Nacional de Farmacia y la Fundación Ramón Areces. Conferencia sobre Malaria del Dr. Pedro Alonso, Premio Príncipe de Asturias de Cooperación Internacional. Fue presentado por los Académicos de Número, Excmos. Sres. D. Mariano Esteban Rodríguez, en nombre de la RANF y D. Federico Mayor Zaragoza, en nombre de la Fundación Ramón Areces.

NOTICIAS

El 18 de diciembre fue reelegido en el cargo de Tesorero el Excmo. Sr. D. Bartolomé Ribas Ozonas.

* * * *

El 18 de diciembre fue elegido Académico de Honor de esta Corporación el Premio Nobel Erwin Neher.

* * * *

La Presidenta de la Real Academia Nacional de Farmacia Excmo. Sra. D.^a M.^a Teresa Miras Portugal ha sido galardonada con el Premio “María Wonenburger” de la Unidade de Muller e Ciencia en un acto celebrado en el Museo Pedagógico de Galicia.

* * * *

El pasado 12 de Enero, en la Real Academia Nacional de Farmacia tuvo lugar el Acto de Clausura del curso 2007-2008, presidido por el Ilmo. Sr. D. Fidel Ortega Ortiz de Apodaca, Decano de la Facultad de Farmacia de la Universidad de Alcalá. Completaban la mesa presidencial D. Javier Fdez. de la Peña, Director de Ephos y como invitado especial D. Javier Ellena, Director General de Lilly. Cabe destacar la amplia representación de instituciones relacionadas con el Sector y con la actividad educativa de Ephos: Profesores de la Universidad y la Industria Farmacéutica y representantes cualificados de las empresas asociadas: Lilly, MSD, Roche Farma y Janssen Cilag, así como de AEFI, AMIFE, COFM, BRITISH COUNCIL, CONTENIDOS DE SALUD Y NEXUS.

* * * *

La Academia de Farmacia de Galicia celebró el 21 de enero un Acto Homenaje a nuestro fallecido Presidente de Honor Excmo. Sr. D. Juan Manuel Reol Tejada.

* * * *

El 27 de enero en nuestra Sede se entregaron los VIII Premios de la Asociación Española de Derecho Farmacéutico.

* * * *

La Fundación Alicia Koplowitz, de la que es Coordinadora de programas, nuestra Académica Margarita Lorenzo Balado, ha convocado unas interesantes becas y ayudas de formación para el 2009. Consultar su web.

* * * *

El Prof. Salvador Rivas Martínez, Académico de Número ha sido galardonado con el I Premio “José Celestino Mutis” del Ayuntamiento de Cádiz.

* * * *

El Excmo. Sr. D. José Elguero Bertolini, ex Presidente del CSIC, tomó posesión el pasado jueves 19 de febrero en Sesión Solemne de una plaza de Académico de Honor de la Real Academia Nacional de Farmacia. El Dr. Elguero leyó el discurso de ingreso “La Farmacia y la Química: Un país, dos culturas” que fue contestado por la Académica de Número D^a. Carmen Avendaño. El Dr. Elguero es el sexto Académico de Honor de la Corporación, siendo el máximo de diez.

* * * *

El Excmo. Sr. D. Francisco Javier Puerto Sarmiento, Catedrático de Historia de la Farmacia de la Universidad Complutense de Madrid tomó posesión el pasado jueves 26 de febrero en Sesión Solemne de la medalla nº 8 de la Real Academia Nacional de Farmacia. El evento, estuvo presidido por la Presidenta de la Corporación Doña María Teresa Miras Portugal; el Presidente de la Real Academia de Ciencias Exactas, Física y Naturales, Don Alberto Galindo Tixaire; el Presidente de la Real Academia Nacional de Medicina, Don Manuel Díaz-Rubio García; y el Senador, Don Luis Peral Guerra. El Dr. Puerto leyó el discurso de ingreso “La Triaca Magna” que fue contestado por el Académico de Número D. Antonio L. Doadrio Villarejo, Secretario de la Real Academia Nacional de Farmacia.

* * * *

Del 2 al 12 de marzo de 2009 se impartió en el Instituto de España el Curso Avances en Neurociencias, coordinado por la Excma. Sra. D^a M.^a Teresa Miras Portugal.

* * * *

En la Sede de la Real Academia Nacional de Farmacia, se firmó el lunes 16 de marzo, un importante convenio marco de colaboración entre nuestra Corporación, el Instituto Tomás Pascual Sanz para la nutrición y la salud y el Colegio Oficial de Farmacéuticos de Madrid, fruto del cual se realizarán jornadas en la Real Academia Nacional de Farmacia sobre temas sanitarios, especialmente orientados al campo de la nutrición, y dirigidos a colegiados farmacéuticos y científicos interesados en el tema. Firmaron el acuerdo: D^a María Teresa Miras Portugal, Presidenta de la Real Academia Nacional de Farmacia, D. Alberto García Romero, presidente del Colegio Oficial de Farmacéuticos de Madrid y D. Ricardo Martí Fluxá, Presidente del Instituto Tomás Pascual Sanz.

* * * *

NOTICIAS DE LA BIBLIOTECA

Giftmischer, Exzentriker, Bieddemänner Das Bild des Apothekers in Prosa un Lyrik der Frühen Neuzeit bis zur Gegenwart.- Mükker-Jahncke, Wolf-Dieter.- 2009.- Govi-Verlag.- Eschborn.- 195 pág.- ISBN: 978-3-7741-1098-4.

En esta obra el Prof. Wolf-Dieter Müller-Jahncke, Académico Correspondiente de la Real Academia Nacional de Farmacia y Presidente de l'Académie International d'Historie de la Pharmacie, da cuenta de una serie de citas breves y raras dedicadas a los farmacéuticos, tanto en prosa como en verso, desde la más temprana época hasta la actualidad. A través de ellas se plasma la imagen del farmacéutico y de la profesión farmacéutica en la literatura bien se trate de comedias, dramas, piezas satíricas, poesías, cancioneros infantiles o canciones.

El texto se ha distribuido en nueve apartados en los que en total se incluyen sesenta citas seleccionadas correspondientes a obras de diferentes autores y de dos anónimas más un epílogo que incluye una cita humorística de una obra también anónima. La mayor parte son textos de lengua alemana, aunque no todos los autores sean alemanes; sin embargo se incluyen siete que corresponden respectivamente uno en lengua inglesa a William Shakespeare, dos en lengua francesa a Jean Baptiste Molière y Charles Baudelaire, uno en lengua española a Pablo Neruda, uno en lengua rusa a Alexander Alexandrowitsch Block, y dos en lengua latina a Michael Barth y Heinrich Cornelius Agrippa von Nettesheim.

Los nueve apartados se dedican el primero, que es el más extenso, a la farmacia y a su vez se halla estructurado en tres subapartados que comprenden respectivamente textos datados entre el siglo XIV y el siglo XVIII; textos del siglo XIX y textos del siglo XX y XXI. El segundo se refiere al personal de la farmacia, el tercero a las farmacéuticas, el cuarto a los aprendices de farmacia, el quinto a las guardias nocturnas en las farmacias, el sexto a reminiscencias, el séptimo a personalidades, el octavo a cancioneros infantiles y el noveno a piezas satíricas y canciones.

Tras los textos en prosa y en verso, que ocupan de la página 13 a la página 132, se incluyen las explicaciones correspondientes a los mismos en cuanto a sus autores, títulos de las obras de las que for-

man parte así como las oportunas referencias bibliográficas. Todo ello se expone desde la página 133 a la 184.

El libro se completa con un prólogo del autor, sus agradecimientos hacia los autores en cuyas obras se inspiró para su realización así como hacia las personas que le han ayudado de alguna manera durante el proceso de realización del mismo y en particular a Kathrin V. Pfister, que se ha encargado de la supervisión durante el proceso de publicación; la relación de la bibliografía consultada así como de los textos bibliográficos básicos utilizados y por último un índice alfabético de los autores cuyos textos incorpora el libro que además facilita la consulta al lector interesado.

Como es costumbre en el Dr. Müller-Jahncke, la lectura de este libro nos muestra una vez más su extraordinaria personalidad a través de una de sus múltiples inquietudes intelectuales en el campo de la Historia de la Farmacia, en este caso particular en relación con la cultura literaria, por lo que este libro, publicado de forma elegante y exquisita, es muy recomendable al lector interesado en estos temas.

MARÍA DEL CARMEN FRANCÉS CAUSAPÉ

Académica de Número de la Real Academia Nacional de Farmacia